



Institut National
Universitaire
Champollion

CONFÉRENCE

GAZ ET PÉTROLE DE SCHISTE : LE MODÈLE ARGENTIN

Conférence / projection d'images

En présence de Grégory Lassalle

et Vincent Espagne

JEUDI 2016

24/11

_ 18 H / 20 H _

Grégory Lassalle, journaliste indépendant spécialiste de l'extractivisme en Amérique latine, et Vincent Espagne, animateur du réseau Frack-Free Europe, co-auteurs de La passion du schiste, capitalisme, démocratie et environnement en Argentine, paru aux éditions CETIM en octobre 2016.

La Passion du schiste est le résultat d'un travail collectif de recherche de deux ans sur l'exploitation des gaz et pétrole de schiste en Argentine, deuxième pays – après les États-Unis – à avoir planifié l'exploitation massive de ces hydrocarbures. Cet ouvrage peut se lire comme un récit sur l'épopée du fracking (appellation commune de la technique d'extraction, la fracturation hydraulique) dans le décor de western de la Patagonie argentine. Il s'agit également d'une

enquête qui dresse le panorama des acteurs impliqués et qui révèle les rapports de force qui fragilisent la démocratie argentine. Ce livre, tout en évoquant les résistances au fracking dans le monde, attire l'attention sur ce cas d'école qui, dans une conjoncture de hausse du prix du baril de pétrole, pourrait devenir un modèle exportable sur d'autres gisements.

www.facebook.com/LaPassionduschiste/

Ouvert à tous

INU Champollion
Bâtiment multimédia
Auditorium 1
Place de Verdun 81012 Albi

Contact :
francois.taulelle@univ-jfc.fr